



## La salida, la llegada, los mercados y el mandato

• El anuncio de Ignacio Mier de que las reformas serán analizadas en septiembre, pero sin prisas, parece ser un intento por calmar a los mercados y dar señales de estabilidad.

La despedida de **Andrés Manuel López Obrador** de Palacio Nacional se ha teñido de una mezcla de obstinación y urgencia. Su insistencia en que la próxima Legislatura, dominada por Morena y sus aliados, apruebe un paquete de 20 reformas ha generado un considerable nerviosismo en los mercados bursátiles y ha provocado una depreciación del peso mexicano. Este conjunto de reformas, que incluye cambios polémicos en el Poder Judicial, ha encendido alarmas entre los inversionistas, quienes temen una posible inestabilidad jurídica y económica.

Esta situación no es la ideal para **Claudia Sheinbaum**, la virtual Presidenta electa, quien recibió un contundente mandato de las urnas. La cantidad de votos a su favor superó, incluso, a los obtenidos por **López Obrador** hace seis años, lo que le otorga una legitimidad y respaldo popular que podría usar para guiar su administración con firmeza. Sin embargo, el ambiente de incertidumbre generado por las reformas propuestas por el Presidente podría complicar sus primeros meses en el poder.

El anuncio de **Ignacio Mier** de que las reformas serán analizadas en septiembre, pero sin prisas, parece ser un intento por calmar a los mercados y dar señales de estabilidad. Este movimiento podría interpretarse como una estrategia de **Sheinbaum** para ejercer desde ya su influencia y suavizar el impacto negativo de las propuestas de su predecesor.

El mandato de **Sheinbaum** no sólo representa una transición de liderazgo, sino también una oportunidad para redefinir el rumbo del país ahí donde sea necesario. La virtual Presidenta electa deberá equilibrar la implementación de su agenda con la necesidad de mantener la confianza de los mercados y los inversionistas. La prudencia mostrada por los líderes legislativos podría ser el primer paso

hacia una administración más moderada y consciente de las dinámicas económicas globales.

En este contexto, la capacidad de **Sheinbaum** para ejercer su poder y tomar decisiones estratégicas será crucial. Su administración tiene la oportunidad de construir sobre los cimientos establecidos por **López Obrador**, pero también de corregir el rumbo donde sea necesario. La promesa de revisar las reformas sin prisa sugiere una disposición a escuchar y adaptarse, una cualidad que podría ser clave para navegar las turbulencias iniciales de su mandato.

En conclusión, la salida de **López Obrador** y la llegada de **Claudia Sheinbaum** marcan el fin de una era y el comienzo de otra. La capacidad de **Sheinbaum** para ejercer el poder conferido por su mandato electoral y gestionar las promesas de la Cuarta Transformación al tiempo que atiende también las expectativas económicas será determinante para su éxito. La estrategia inicial de moderación y prudencia en la aprobación de las reformas podría ser una señal positiva para los mercados y un indicio de que la nueva administración está dispuesta a aprender de los retos y a liderar con una visión equilibrada y estratégica.

La promesa de revisar las reformas sin prisa sugiere una disposición a escuchar y adaptarse.



Consulte *Morena* votará la reforma al Poder Judicial en septiembre de 2024.